

DIARIO

DE PALMA



del miércoles 28 de

julio de 1813.

*La Beata Catalina Thomás.*

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	18 grad.	28 p. 2 1	O. sereno.
12 del día.	19 grad.	28 p. 2 1	O. S. idem.
5 de la tarde.	18 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 2 1	Idem nubes.

*Continúa el artículo de ayer.*

Del jueves 8. — Se anunció al público en carteles por las esquinas de las calles la próxima llegada de los generales de las tropas británicas. Esta noticia entusiasmó extraordinariamente todas las cabezas, y con el ansia de no perder la dicha de ver y admirar tan distinguidos jefes, y de tributarles los sinceros aplausos de una amistad tan noble y sincera como lo es el español en su carácter y en todos sus procederes, era continuo y general el preguntarse unos á otros: ¿cuándo llegan? Todo se iba en ir y venir de una parte á otra de la ciudad una multitud innumerable de pueblo, averiguando el momento de la llegada, buscando algun parage por toda la carrera de donde se pudiesen ver sin estorbo y á toda satisfaccion, sin pensar en disponer la comida á sus horas, y olvidando hasta los niños la hora y la necesidad de comer.

Entre tres y quatro de la tarde se cumplieron los deseos ardientes de los ciudadanos, entrando á esa hora el general en jefe de las tropas británicas Milord Bentinck, acompañado del Almirante de la escuadra Halovel, con una escolta muy pequeña.

Causó admiracion esta entrada tan sencilla de unos guerreros tan ilustres; pero pensarian, y con razon, que venian como ami-

gos á parar á casa de sus amigos , y darian por visto y sabido todo lo que habia de prevencion en los corazones de sus leales y apasionados valencianos , ingeniosos en vistosas y delicadas invenciones quando se entregan de voluntad al regocijo , y quieren obsequiar á sus amigos.

Toda la carrera por donde se esperaba hubiese pasado el general y su comitiva estaba primorosamente adornada , y en especial toda la calle de San Vicente ofrecia curiosidades y fachadas graciosamente hermoseadas , de manera que ocupaban con gusto la atencion de aquellos mismos , que de largo tiempo están acostumbrados á ver este género de primores. El pueblo inmenso que habia concurrido á la entrada de estos ilustres y modestos generales , no quedó enteramente satisfecho , por no haberles visto bastante , ni tenido lugar de aplaudirles y felicitarlos á toda su satisfaccion , y á medida de su exáltado afecto.

A las siete de la misma tarde el vuelo general de campanas anunció la entrada del general en jefe del tercer ejército el Excmo. Sr. duque del Parque con su guardia de infantería y caballería. Sombreros al ayre , pañuelos , palmoteos , voces y gritos repetidos , y á millares de la mas viva alegría de un cabo al otro de la carrera acompañaron á S. E. hasta su alojamiento , y su noble y sensible corazon de grande y noble español no pudo dexar de enternecerse y de derramar dulces lágrimas al ver las demostraciones cordiales de sus hijos , cuya causa tan gloriosamente ha defendido y defiende. La presencia de este noble y leal jefe de los españoles renovó en algunos de los concurrentes , entre otros hechos gloriosos de sus armas , la memorable jornada de las montañas de Tamames , donde embestido por la furia francesa , al grito de S. E. á las tropas de su mando : *Hijos , viva el Rey FERNANDO* , restableció el combate , los soldados cobraron nuevo aliento , cargaron denodadamente sobre los franceses , los pusieron en derrota y vergonzosa fuga , y les dieron caza hasta encerrarlos en Salamanca. Dese , pues , loor eterno al duque del Parque y á los valientes de su mando.

(Se concluirá.)

## CATALUÑA.

### ANUNCIO.

La capital Zaragoza está ocupada por tropas de los ejércitos nacionales. En el castillo han quedado como unos 300 franceses.

El enemigo ha evacuado á Huesca , lo ocupan nuestras tropas. La guarnición de Mallen y la de Monzon se hallan sitiadas.

La de Alagón se fugó. Tudela se halla ocupada de tropas de nuestros ejércitos. Pamplona se halla sitiada por los ejércitos aliados.

El jefe Suchet discurre con su ejército de una á otra parte del Ebro.

La división del jefe Musnier ha sido batida, y derrotada completamente : y la precipitación con que huyó Suchet le favoreció para no caer prisionero.

Todo lo que se avisa al público , de orden del Sr. General en jefe de este primer ejército para su satisfacción. Vich 16 de julio de 1813. = Por ausencia del ayudante general jefe de estado mayor = *Antonio Puig* ayudante primero.

*Vich 17 de julio.*

Segun los diarios del imperio que alcanzan hasta el 7 , ha habido una refriega entre las partidas avanzadas de prusianos y franceses , y aunque lo atribuyen á mala inteligencia , todo indica que volverán á empezar las hostilidades.

Segun los monitores que alcanzan hasta el 4 parece que en breve va á romperse el armisticio , y que Napoleon desconfia de su suegro , pues ha mandado formar un ejército de observacion en Baviera y tres en Italia.

Los soldados de Rovira han hecho prisionero al gobernador de Figueras cerca de la Junquera , y ayer lo traxeron á esta : es un hijo de Lamarque , y este general escribe por un parlamentario al baron de Eroles diciendole , que está con mucho cuidado por su hermano porque fué apresado por los *brigands* y que no estará tranquilo hasta que sepa que está reunido al valiente ejército español : propone el cange que tal vez se verificará en el coronel Llobera , segundo que era de Rovira.

*Idem del 20.*

Los periódicos franceses del 7 traen la novedad de haber empezado otra vez las hostilidades en el Norte con los prusianos.

*Manresa 17 de julio.*

*Copia del oficio de D. Félix Roca.*

Mi coronel : Ahora que son las 8 acabo de conferirme con D. Manuel Alegre , el que me dá las noticias siguientes y ciertas : Zaragoza nuestra por Mina , habiendo quedado 300 franceses en

el castillo sin hacer fuego ni impedir que los nuestros ocupen la ciudad. Los franceses subsisten en Jaca, habiendo evacuado Huesca donde se hallan nuestras tropas. La guarnición de Mallen se halla sitiada; la de Alagón se fugó; Tudela nuestra; en Pamplona se halla el ejército de Wellington con dos Príncipes ingleses que lo mandan, cuyas fuerzas son de 1400 hombres y 1000 caballos, y están colocando una batería de 60 cañones de batir, cuyo fuerte será demolido pronto. El castillo de Monzon se halla sitiado por la tropa del Cantarero: de hoy á mañana llega un regimiento de refuerzo para dicho sitio. Dios guarde á V. muchos años. Barbastro 13 de julio de 1813.

*P. D. de D. Manuel Alegre.* Mi estimado D. Luis Decréff, todas estas son noticias ciertas por los oficios que he visto que escriben al ministro de hacienda y hermana del general Mina.

*Otra.* Un edecan cuñado de Suchet ha sido prisionero por las tropas de Mina: ahora acaba de llegar la noticia que el castillo con los 300 franceses está rendido.

*Vilanova 21 de julio.*

El general Suchet ocupa todo el campo de Tarragona, de donde ha llegado un minador que se ha pasado, y ha declarado que derriban las murallas, inutilizan la artillería gruesa, y echan al mar las bombas y balas. Todo esto lo tenemos confirmado por varios paysanos de aquella comarca.

*Por noticia cierta:* El 3 del corriente el emperador de Austria firmó el tratado de alianza con la Rusia, Prusia é Inglaterra.

### NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

*Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.*

De Vinaroz en 4 dias, el patron Francisco Martinez, valenciano, laud San Joseph, con un pasajero y vino.

De Argel en 4 dias, el arraez Ali Bugia, argelino, bergantín Moyra, con 15 pasajeros y cueros.

De S. Feliu en 4 dias, el patron Martin Olivas, catalán, londro el Carmen, con 4 pasajeros y corcho.

*Aviso.* Qualesquiera que le haya venido á manos una carta de Francisco Pons y Abella, que se halla notada en la lista del correo venido de Alicante del dia 20 de este mes, núm. 42, hará el favor de entregarla en casa de Sebastian Priam, cordelero, en la calle de los *Hustales*, quien la recogerá, pagará lo que valga y dará las gracias.

(En la imprenta de Brusí.)